

## SOCIEDAD LATINOAMERICANA DE FARMACOLOGIA

PRESIDENCIA Y SECRETARIA: Casilla 2339, Quiot-Ecuador      Telégrafo y Cables:  
VICEPRESIDENCIA: Universidad Nacional Autónoma      FARMACOLOGIA  
de México.—México 20, D.F.      Quito - Ecuador

Muy estimado colega:

Nº 4

**Ecos del Segundo Congreso Latinoamericano de Farmacología.**—El Segundo Congreso Latinoamericano de Farmacología, tuvo su más exitosa realización. Su organización fue excelente, la concurrencia numerosa, participaron las más distinguidas personalidades de la Farmacología Iberoamericana, y contó también con una valiosa concurrencia de distinguidos farmacólogos norteamericanos. Los Temas Oficiales así como los Simposios habían despertado gran interés y la contribución en la categoría de Temas Libres, fue muy abundante. El programa social fue nutrido y exquisito. Los colegas mexicanos y en particular los doctores Ramón Pérez Cirera y Víctor Santander, Presidente y Secretario Ejecutivo de la Comisión Organizadora, se hicieron acreedores a las más efusivas felicitaciones.

**Sesión Organizativa y principales resoluciones.**—Uno de los números importantes del Congreso, fue la realización de una Asamblea General de la Sociedad, en la cual se aprobó oficialmente el ingreso de 73 nuevos Miembros de los diferentes países latinoamericanos, cuyas solicitudes de inscripción habían sido, previamente, estudiadas por el Directorio de la Sociedad. A los 42 Miembros fundadores se han agregado, por consiguiente, en forma definitiva, los 73 nuevos socios.

La Asamblea, luego, estudió detenidamente, artículo por artículo y finalmente aprobó con algunas modificaciones los Estatutos de la Sociedad, cuyo proyecto había sido preparado por el Directorio de la Sociedad. La redacción definitiva de algunos artículos, se encomendó al Directorio, a fin de que los Estatutos, en su versión final, sean presentados a la nueva Asamblea que se realizará en Sao Paulo, con ocasión del Tercer Congreso Internacional de Farmacología.

**Elección de nuevos Miembros del Directorio.**—La Asamblea General resolvió que las funciones de los Miembros del Directorio tengan un período de 4 años. Los Miembros del Directorio podrán ser reele-

gidos por una sola vez. La renovación del Directorio se hará, cada vez, de sólo la mitad de él. Resolvió asimismo que, por esta vez, en la nueva Asamblea General que se realice en São Paulo, se elijan: Vicepresidente, Tesorero y los Vocales Primero y Tercero.

**Publicación de la Revista Oficial.**—Sin descartar la promisoria oferta de un grupo de colegas brasileños, encabezados por el distinguido Miembro, Dr. Mauricio Rocha e Silva, de tomar bajo su auspicio la publicación de la revista oficial de la Sociedad, la Asamblea resolvió, aceptando la oferta de los colegas mexicanos, iniciar dicha publicación con los trabajos presentados en el Congreso, publicación que estará a cargo de los mencionados colegas mexicanos. Por informaciones recibidas del Dr. Pérez Cirera, sabemos que dicha publicación se encuentra en marcha.

**Tercer Congreso Internacional de Farmacología.**—Como es de conocimiento de todos los colegas Miembros de nuestra Sociedad, el Tercer Congreso Internacional de Farmacología se efectuará el próximo mes de Julio, del 24 al 30, en la ciudad universitaria de São Paulo. El amplio programa científico comprende varias conferencias a cargo de prominentes investigadores de diferentes partes del mundo, Simposios sobre los siguientes Temas: Modo de acción de las drogas antiparasitarias; Farmacología de la reproducción; Evaluación clínica del efecto de las drogas; Toxicidad crónica; Efecto de las drogas en el proceso del crecimiento celular; Trombosis y hemostasis; Aspectos físico-químico de la acción de las drogas; Balance hidrosalino; Farmacología del dolor; Farmacología de los inhibidores de la monoamino-oxidasa e Inmunofarmacología. También se efectuarán discusiones de Mesa Redonda sobre: Control cualitativo de las preparaciones farmacéuticas, Farmacología de la actividad muscular; Farmacología comparativa y Aspectos modernos sobre la terapia de la hipertensión. Habrá también varias salas para la presentación de Temas Libres.

A más de la importancia intrínseca de cualquier Congreso Internacional, el Tercero de Farmacología, tiene el interés de que también tratará de aspectos organizativos, pues en la reciente reunión efectuada en el Japón, se decidió organizar la Sociedad Internacional de Farmacología, independientemente de la de Ciencias Fisiológicas. La reunión de São Paulo deberá servir para dar la estructura indispensable a la nueva Sociedad.

La Sociedad Latinoamericana de Farmacología espera que el mayor nú-

mero de sus Miembros asista al mencionado Congreso de São Paulo, a fin de poder efectuar la nueva Asamblea General.

**Centenario de la Sociedad de Terapéutica (Francia).**—Con motivo de cumplirse cien años de la existencia de la Sociedad de Terapéutica, del 23 al 24 de Septiembre del presente año va a efectuarse un importante ciclo de sesiones de la mencionada Sociedad. Se tratarán diversos temas científicos y participarán en las sesiones numerosos invitados de diferentes países.

La Sociedad Latinoamericana de Farmacología ha sido oficialmente invitada a acreditarse un delegado. Si algún Miembro de nuestra Sociedad quisiere concurrir a dicha reunión, agradeceríamos hacernos llegar sus noticias lo antes posible.

**Reunión de la American Society of Pharmacology.**—La Sociedad Americana de Farmacología va a efectuar su próxima reunión oficial, del 15 al 20 de Julio, en la ciudad de México. Los colegas mexicanos y de los países cercanos a México, podrán tener la oportunidad de concurrir a dicha reunión.

**Reunión de la Asociación Latinoamericana de Ciencias Fisiológicas y Simposio sobre alcohol.**—La ALACF, se encuentra organizando una nueva reunión que tendrá lugar en Mar del Plata, del 7 al 12 de Agosto del presente año. En Santiago de Chile va a efectuarse un Simposio sobre alcohol, del 15 al 19 de Agosto.

**Gira científica.**—Los colegas que dispongan de tiempo tendrán la oportunidad de participar, sucesivamente, en las reuniones científicas de São Paulo, Mar del Plata y Santiago de Chile.

**Becas Riker.**—La Casa Riker otorga becas anuales para estudios de Farmacología en Estados Unidos, Reino Unido y Australia. La concesión de la beca se efectúa por intermedio de International Union of Pharmacology. La circular relacionada con las becas para el año 1966-1967 nos ha llegado un tanto tarde para hacer conocer oportunamente a los Miembros de la Sociedad. La fecha máxima para la recepción de las solicitudes se cerró el 20 de Abril. En todo caso, los socios que tengan interés en este tipo de becas, para el próximo año, podrían dirigirse directamente al Prof. Dr. Jorge Mardones, Casilla 12967, Santiago, Chile.

**El Prof. Carlos Monsón ha fallecido.**—Con profundo sentimiento de pesar comunicamos a los Miembros de la Sociedad, que uno de sus socios, el Dr. Carlos Monsón Malice, Jefe del Departamento de Farma-

cología de la Universidad de Guatemala y, al propio tiempo, Decano de la Facultad de Medicina, falleció en Enero del presente año. La Sociedad ha perdido un distinguido y prominente Miembro.

**Nuevos Miembros.**—Han solicitado su ingreso en la Sociedad Latinoamericana de Farmacología, los siguientes médicos, dedicados a la Farmacología y la docencia: Dr. Roberto Kertész, Dr. Héctor Marchioni y Dr. Jorge Mercuri, de la ciudad de Buenos Aires; Dr. Gustavo Martínez, de la ciudad de México y Dra. Clarisa de Quintanilla, de la ciudad de León (Nicaragua).

#### **Libros:**

**Terapéutica con sus fundamentos de Farmacología Experimental.**—El conocidísimo y fundamental texto del Prof. Lorenzo Velásquez, Jefe del Departamento de Farmacología y Decano de la Facultad de Medicina de Madrid, ha llegado a su décima edición. En él se incorpora lo esencial de más de 5.000 trabajos farmacológicos aparecidos entre 1962 y 1965.

La edición de 1966 ha estado a cargo de la Editorial Científico-Médica de Barcelona.

**Manual de Farmacosología.**—Este pequeño libro de vuestro servidor, el Presidente de la Sociedad Latinoamericana de Farmacología, ha tenido una cordial y favorable acogida, estando al agotarse su primera edición. La segunda edición va a efectuarla la Editorial "Prensa Médica Mexicana", de dicho país.

**Pharmakologie: Als theoretische Grund lage einer rationallen pharmakoterapie.** El importante texto de Farmacología del Prof. Knud Møller, de la Universidad de Copenhague, ha llegado a su quinta edición. La casa Schwabe-Verlag, acaba de editar, en idioma alemán, este texto de 918 páginas.

**Secretario y Tesorero de nuestra Sociedad, en goce de becas.**—Los Drs. Ruperto Escaleras y Germán Navarro, Secretario y Tesorero, respectivamente, de nuestra Sociedad, se han hecho acreedores de becas, el primero, de una otorgada por el Instituto Superior de Sanidad de Italia, para estudios avanzados de Farmacología, en Roma, y el segundo, de la casa Merck-Sharp-Dhome, para estudios de Farmacología Clínica en EE. UU. Ambos se encuentran ya en goce de tales becas.

**Dr. Plutarco Naranjo.**